

Konsens bei Stadt und FC Thun – gegen YB gelten Auflagen im Gästesektor

Stadt und FC Thun demonstrieren Einigkeit: Sie wollen sich gemeinsam für friedliche Heimspiele einsetzen und nehmen jeweils entsprechende Risikobeurteilungen vor. Für den nächsten Match gegen YB gibt es Zusatzauflagen im Gästesektor.

Nicht immer war die Beziehung zwischen den Stadtbehörden und dem FC Thun so harmonisch wie an der gestrigen Pressekonferenz, als gebe es gerade zu Anfang waren die Pole relativ weit auseinander, gestand FC-Thun-Präsident Markus Lüthi. Doch in mehreren Gesprächen zur Umsetzung der Holigan-Konkordats konnten sich die Parteien annehmen. Gestern besuchten beide Seiten die konstruktive Zusammenarbeit und zeigten auf, wie sie sich künftig für friedliche Heimspiele einsetzen wollen. Den Bewilligungsrahmen für die Matches haben Stadt und FC zusammen abgesteckt. Definitiv bewilligt wird die nächsten fünf Heimspiele bis ins April. Zusätzliche Auflagen werden in Zukunft nach gemeinsamen Risikoerstattungen der einzelnen Spiele und in Zusammenarbeit mit der Kantonspolizei verfügt. In die Analyse fließen keine Zweihänderschwenkfahnen

ein, Zaunfahnen, Doppelhalterbänder oder Transparente fortgeführt. Kurze Schwenkfahnen sind hingegen zulässig. Zusätzlich müssen im Gästesektor die Eingangskontrollen verstärkt werden. So soll verhindert werden, dass pyrotechnische Gegenstände beim letzten Match mit ein. «Wenn es wie am letzten Sonntag beim Spiel gegen Aarau abläuft, sind ganz klar keine Auflagen nötig»

Die Fans hätten es mit ihrem Verhalten in der Hand, die Zinstuflungen und Auflagen zu beeinflussen. Diese können, wenn nötig angepasst werden, sollen aber stets verhältnismässig sein und nicht unnötig viele treffen».

Gäste-Fahnen eingeschränkt

Für Spiele der tiefen Risikokategorien Grün und Gelb gelten keine Zusatzauflagen – festgelegt wird aber die Route von möglichen Faumärschen. Für die Spiele der höchsten Risikokategorie Rot/Flieggen gelten ab sofort folgende Zusatzauflagen:

- Im Gästesektor werden künftig keine Zweihänderschwenkfahnen

laut Thuns Sicherheitsvorsteher Peter Siegenthaler (SF) der gegnerischen Club, dessen Fans und allfällige Vorkommnisse beim letzten Match mit ein. «Wenn es wie am letzten Sonntag beim Spiel gegen Aarau abläuft, sind ganz klar keine Auflagen nötig» Die Fans hätten es mit ihrem Verhalten in der Hand, die Zinstuflungen und Auflagen zu beeinflussen. Diese können, wenn nötig angepasst werden, sollen aber stets verhältnismässig sein und nicht unnötig viele treffen».

Gäste-Fahnen eingeschränkt

Für Spiele der tiefen Risikokategorien Grün und Gelb gelten keine Zusatzauflagen – festgelegt wird aber die Route von möglichen Faumärschen. Für die Spiele der höchsten Risikokategorie Rot/Flieggen gelten ab sofort folgende Zusatzauflagen:

- Im Gästesektor werden künftig keine Zweihänderschwenkfahnen

YB gelten Auflagen im Gästesektor

haben», sagt der Sicherheitsvorsteher. «Deshalb sehe ich nicht ein, warum es gegen sie zusätzliche Auflagen geben sollte, nur dass im folgenden Match gegen YB im Thuner Fansektor grosse Fahnen nicht erlaubt waren. Warum ist jetzt nur der Gästesektor betroffen?» Ich darf feststellen, dass sich die Thun-Punks zuletzt gut verhalten

grund der finanziell schwierigen Lage des Fussballclubs ist für Peter Siegenthaler «im Moment kein Thema».

Lüthi: Gegen Kollektivstrafen

Als Grundsatz hielt Peter Siegenthaler gestern fest: «Das obere Ziel ist, dass wir friedliche Spiele in einem möglichst wohnt Stadion haben. So wollen wir im FC Thun helfen, aber auch die Polizeikosten senken.» An diesen beteiligt sich der FC bekanntlich (siehe Kasten). Ein Erlass dieser Beteiligung auf-

Die Sicherheit rund um die Spiele war immer wieder ein Thema

halb des Stadions. 2010 eingetragener Sicherheitsvorsitzender Peter Siegenthaler (SP) im letzten Herbst nach Ausschreitungen beim Spiel zwischen der Stadt und dem FC solch hoher Kosten beteiligt. Das ergab rund 15'000 bis 18'000 Franken pro Saison. In der Spielzeit 2013/2014 wurde der Betrag auf 60'000 Franken erhöht. Im Mai 2014 unterschrieben Stadt und FC einen neuen Vertrag. Dieser sieht eine Beteiligung des FC Thun in der Höhe von 1.50 Franken pro Zuschauer vor.

Seit letztem Sommer gilt zu dem das neue Hofigan-Konkordat. Damit können die Gemeinden für die Sicherheit ausser- von Fussballspielen an Auftrittsverboten. Dies tat Thuns Sicherheitsvorsitzender Markus Lüthi an der Pressekonferenz der FC-Präsidenten in der Übereinkunft mit der Stadt eine Fankultur des FC Thun. Für ihn ist klar, dass gegen

Michael Gartner



Traten gemeinsam vor die Medien: Thuns Sicherheitsvorsteher Peter Siegenthaler (SP, links) und FC-Thun-Präsident Markus Lüthi. Foto: Sporny

Übeläter die etwa Pyroszünden mit grosser Konsequenz vorgegangen werden soll. Er sprach sich aber deutlich gegen Kollektivstrafen aufgrund von Einzelfällen aus – «da kommt garantiert die Reaktion». Der FCT-Präsident sieht in der Übereinkunft mit der Stadt eine gutes Mittel, das nicht zuletzt dazu beitragen soll, mehr Leute zu einem Besuch in der Steckborn-Arena zu animieren. Lüthi gab zu dem seiner Hoffnung Ausdruck, dass «sich die Fans einschliessen» und keine zusätzlichen Auflagen nötig sein werden.

Weiterhin im Gespräch

Das gute Einvernehmen zwischen der Stadt und dem FC soll im Übrigen keine einmalige Sache bleiben: Die Verantwortlichen werden sich regelmässig zu persönlichen Gesprächen treffen. Geprägt wird zudem mit dem Regierungsschaffhafter als Bewilligungsbehörde eine Lockerung des Alkoholkonsumverbots im Gastsektor – allerdings nur bei risikarmen Spielen.

Michael Gartner

Rund um das Spiel vom letzten Sonntag (1:1) blieb es ruhig. mik